



MONASTÈRE SAINTE MARIE DE PROUILHE (11270 Fanjeaux)

FÊTE DE SAINT DOMINIQUE - JEUDI 8 AOÛT 2024

A la découverte des icônes et de leur histoire

Conférence proposée par le **P. Serge Pescay**, prêtre orthodoxe et iconographe

à 15h30 dans la salle de conférence de l'hôtellerie rénovée

Le Père Serge retracera l'histoire mouvementée et passionnante de l'icône dans la tradition byzantine, berceau du christianisme oriental. Il abordera également l'aspect technique, les matériaux utilisés et le sens des couleurs. Enfin il parlera de la présence de l'icône aujourd'hui dans les églises (tant orthodoxes que catholiques) et dans les foyers.

Le Père Serge Pescay témoigne de son expérience et ses liens avec le Monastère de Prouilhe

J'ai découvert l'iconographie en 1989 lorsque je vivais dans le Gers. J'ai eu la chance de rencontrer une iconographe dans un village proche du mien et j'ai pu bénéficier de son enseignement pendant 3 ans. C'est aussi pendant cette période que j'ai suivi les cours de l'institut orthodoxe St Serge à Paris. Les deux enseignements étaient complémentaires et pleins de richesse spirituelle.



J'ai eu la chance de vivre dans un petit village calme dans la campagne gersoise, ce qui m'a permis de me perfectionner dans l'écriture des icônes. Le silence a été une grande source d'inspiration et de progrès.

Cela fait maintenant plus de 4 ans que je viens au monastère de Prouilhe pour animer des sessions d'iconographie. L'accueil a été toujours très cordial et le lieu convenait tout à fait à une telle activité. L'atelier d'icône que j'anime s'appelle "atelier Theotokos" (Mère de Dieu) alors venir au Monastère Sainte Marie de Prouilhe s'est fait sans difficulté.

Ayant ainsi passé ces années à venir régulièrement des liens amicaux se sont créés. En parallèle aux travaux entrepris par les sœurs au niveau de l'hôtellerie, j'ai dû de mon côté effectuer des travaux sur la chapelle que j'ai sur ma propriété... bien sûr à un tout petit niveau mais je sais qu'il n'est pas facile de trouver les financements indispensables à toute rénovation. Mais nous devons mettre notre confiance dans le Seigneur qui nous soutient dans nos projets. Alors lorsque sœur Geneviève, la prieure en exercice, m'a proposé de faire partie du Conseil d'Administration des "Amis de Prouilhe", j'ai accepté. Il est toujours bon d'œuvrer pour le Seigneur.*

* Association loi 1901 dont l'objet est « d'apporter dans une perspective chrétienne, son soutien aux différentes activités du monastère de Sainte-Marie-de-Prouilhe et à l'entretien de son patrimoine ; créer des liens de sympathie et de relations fraternelles entre les personnes et les groupes fréquentant Prouilhe ou participant à la vie de ce centre dominicain. »